

Bulletin spécial n.°9

Date de parution
13/02/21



Paroisse Bienheureux Nicolas de l'Ornain

Nous habitons tous la même maison.

Cette parole du pape François servira de guide tout au long de ce carême 2021 qui commence le mercredi 17 février avec la célébration des cendres à 12h15 à Ligny. Comme chaque année depuis 60 ans (année anniversaire) le CCFD-Terre solidaire a reçu la mission des évêques de France d'animer ce temps fort dans nos communautés paroissiales. Il n'est pas inutile de revenir sur l'origine de cette ONG particulière. En 1961, de grandes famines sévissaient en Afrique de l'ouest et des centaines de milliers de personnes mourraient de faim. Le pape Jean XXIII demande alors aux évêques de France de mobiliser les chrétiens contre ce fléau insupportable et injuste. Au lieu de créer un nouvel organisme, les évêques ont eu la bonne idée de fédérer tous les mouvements et services d'Eglise dans un collectif qui a pris le nom de Comité Catholique contre la Faim, qui devient très vite le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement, car on s'est rendu compte que l'aide d'urgence en alimentation, si elle est nécessaire en cas de famine, ne résout pas les problèmes à long terme et peut même maintenir les populations dans la dépendance. La faim et la malnutrition doivent être combattues par le développement des populations pour qu'elles deviennent capables d'atteindre petit à petit une suffisance alimentaire. La mission du CCFD-Terre solidaire consiste à soutenir sur les cinq continents des projets de développement dans les domaines les plus urgents : scolarisation, agriculture, élevage, commercialisation des denrées, écologie, accès aux ressources, égalité hommes femmes...Un travail de longue haleine accompli par les acteurs locaux qui se prennent en charge avec le soutien momentané du CCFD pour arriver à l'autonomie. Les dernières encycliques du pape François, Laudato si et Fratelli tutti viennent confirmer l'analyse de la situation mondiale faite par le CCFD et d'autres organismes pour combattre ce fléau de la faim et de la malnutrition qui sévit encore dans le monde et que la pandémie vient accentuer.

Près d'un milliard d'êtres humains souffrent encore de malnutrition. Dans ses messages, le pape François appelle à une écologie intégrale, c'est-à-dire une attention accrue au respect de la création et de l'homme qui l'habite. Soigner la terre et soigner l'humanité, « tout est lié ». Nous sommes interdépendants. La pandémie le prouve. Tous les pays sont atteints par le virus. Mais tous n'ont pas les mêmes possibilités pour y faire face. On constate de profondes différences dans la capacité d'accéder aux médicaments, aux vaccins, dans des systèmes hospitaliers très défectueux. C'est dans ce contexte mondial que nous allons vivre ce carême. Un temps de conversion intérieure qui change nos manières de vivre habituelles mais surtout un temps où nous allons privilégier la qualité de la relation à soi, aux autres, à la création, à Dieu avec qui nous sommes en communion. Ce qui compte ce sont les liens qui nous soutiennent, plus que les biens que nous détenons. Je cite le texte de Dominique Lang pour le mercredi des cendres. « Il ne s'agit pas tant de montrer sa capacité à être religieux pratiquant d'une foi dans une attitude volontariste que de découvrir la chambre secrète de notre cœur où Dieu vient à notre rencontre. Car l'apprentissage d'une vie qui sait partager, le choix d'une démarche spirituelle humble, la capacité à résister aux besoins immédiats pour notre vie matérielle nous libèrent de l'orgueil, et nous apprennent à vivre en paix dans notre « maison commune ».

Jean



**TERRE
SOLIDAIRE**
Soyons les forces du changement

La plaquette du CCFD-Terre solidaire.

Au mercredi des cendres ou au premier dimanche de carême, il sera distribué à toute personne intéressée une plaquette qui servira de soutien de réflexion, de prière et d'action avec les partenaires du sud. Pour chaque semaine, un texte biblique, un passage de l'encyclique Laudato si, une invitation à la conversion et une prière de louange avec des témoignages de projets. Cet outil peut être utilisé en famille ou avec une ou deux personnes intéressées tout en veillant aux mesures sanitaires. J'espère que nous pourrons fêter les 60 ans du CCFD -Terre solidaire par une belle animation quand ce sera possible ! Une enveloppe pour recueillir votre partage de carême sera également distribuée. Vous pourriez la remettre à la messe du 5^{ème} dimanche de carême qui est le jour de la grande collecte nationale de l'Eglise de France pour les projets de développement du CCFD.

La célébration des cendres.

Le mercredi des cendres est jour de jeûne dans l'Eglise. C'est pourquoi nous avons choisi de célébrer la messe des Cendres de l'entrée en carême à 12h15 à l'Eglise de Ligny, à l'heure où normalement nous prenons notre repas. Le couvre-feu nous empêche de célébrer le soir. Nous ne pourrons pas servir le « bol de riz » mais le geste du partage demeure. Nous pourrons à l'issue de la messe remettre le montant de notre repas économisé (ou plus) pour ceux qui souffrent de la faim. Les cendres seront données dans la main avec une petite cuillère et chacun pourra faire le signe de croix sur son front ou sur sa main avec ces cendres.

Informations

Les horaires d'ouverture du presbytère : les mercredis de 14h00 à 16h00 et les samedis de 10h00 à 12h00.

Rappel: **Mesures de distanciation physique (1 personne à la fois dans le bureau), gestes barrières (porter un masque, réaliser une friction avec un produit hydroalcoolique)**

Les œufs de Pâques sont arrivés (0.75€)

Les dimanches jusqu'au 7 février avec les intentions de messe

Ligny en Barrois

Dimanche 14 février—10h30—6ème dimanche du temps ordinaire.

Françoise LECLERC. Jeanne, Joséphine THIEBAUT. Josette GRANDJEAN. Marcel WEBER et sa fille Christine. Daniel SIMON.

Mercredi 17 février—12h15—Mercredi des cendres Jour de jeûne

Mme BOUCHOT.

Vendredi 19 février—09h00

Pierre et Emmanuelle BOURGUNG.

Dimanche 21 février—10h30—1er dimanche de carême

La fille LECHAUDEL. Jeannine CLEMENT

Célébration de l'Eucharistie : Tous les vendredis à 09h00. à la sacristie.

Ont été accompagnés dans l'espérance de la vie éternelle

Daniel SIMON